

12月27日(木)

● メサイア演奏会

北信地区各高校の、合唱やオーケストラの部活動を中心にした合同楽団によって、毎年年末に「メサイア」の演奏会が開かれています。今年で16回目となります。

1742年にヘンデルによって作曲された宗教音楽で、演奏時間は実に2時間以上に及ぶ超大作です。(フィナーレは「ハレルヤ」と歌い続ける特に有名な曲です。)

演奏される機会の多い曲のようですが、高校生主体の演奏活動が毎年恒例としてこのように継続されているのは全国的にも珍しい取り組みだということです。

今年は23日に県民文化会館の大ホールで演奏会が行われ、本校からも、弦楽班と合唱班が参加しました。大編成の迫力ある演奏に、お客様もそして参加した生徒たちも大満足の演奏会となりました。

本日は年内最後の授業日でした。ホームページの更新も、年内は本日までとさせていただきます。皆様、よいお年をお迎えください。

【 学校日誌 27日(中・高 共通) 】
平常授業。大掃除。
合同LHR(校長講話)。



12月26日(水)

● 家庭科班

家庭科班では昨日、近くの老人ホームにお伺いし、クリスマスプレゼントに膝掛けをお届けしました。

一枚の膝掛けには、モチーフが32枚つないであります。生徒たちは、ホームの方



に暖かく使っていただきたいと、心を込めて編みました。

今回は7枚出来上がりました。ホームの方々にお渡ししたところ大変感激していただき、生徒たちも喜んでいました。

お礼に、折り紙のネックレスをいただき、生徒たちもとてもうれしそうです。

【 学校日誌（中・高 共通） 】
平常授業（26日・水曜日）



12月25日(火)

● 3年0学期

今日は日付も25日、しかもセンター試験まで25日です。もっか3年生の間では「インフルエンザの予防接種」「宿の手配」などが話題となっています。

一方、2年生もこの期間にどれだけ意識を高めて生活を整えられるか、が一年後を左右します。そこで先生方は、「今は3年0学期」であるとして、普段の学習を振り返ろうというメッセージを伝えています。

先日は、2年生対象の講演会が行われました。模試実施業者の方においでいただき、全国的な傾向と例年の高校生の様子、その中で2年生がすべきこと、適切な目標についてなどをお話いただきました。

【 学校日誌（中・高 共通） 】
平常授業（25日・火曜日）



12月21日(金)

● 冬至

今日は冬至。一年の間で最も昼が短く夜が長い日です。長野市の日の出は6時56分、日の入りは16時35分だそうです。

日が短いこの期間、生徒会がイルミネーションを飾ってくれました。太陽電池も利用しており、日没から下校時刻までです。

平日のみ、25日までの予定です。

背後の明かりは3年生の教室です。下校時刻ギリギリまで勉強が続いています。

【 学校日誌（中・高 共通） 】

平常授業(20日・木曜日)

平常授業(21日・金曜日)



12月19日(水)

● 合格りんご

センター試験は1月19日から行われます。本日がちょうど1ヶ月前となりました。

懇談会でも、志望について、熱い話し合いが行われています。

昨年度まで本校にお勤めだった先生から、「合格りんご」をいただきました。ご実家がりんご農家だということで、特に心をこめてお作りくださいました。

この文字は日に当たりながら毎日少しずつ浮かび上がってくるものです。

ちょうど勉強の成果のようですね。

【 学校日誌（中・高 共通） 】

半日特編授業・懇談会

(19日・水曜日)



12月18日(火)

● 蔵書点検

先週から懇談会が行われております。半日授業で午後時間にこの時期に、例年図書館の蔵書点検が行われています。

閲覧室にある約2万冊を一冊一冊バーコードで読み取って、パソコンの台帳と照らし合わせていきます。

図書委員の仕事なのですが、不思議なことに、毎年何人もの生徒がボランティアで作業に加わってくれます。そのおかげで予定より早く作業が終了し、昨日から再開館しています。



【 学校日誌（中・高 共通） 】
半日特編授業・懇談会
（18日・火曜日）

12月17日(月)

● 中学合格発表

本日午前9時、附属中学校の合格発表がありました。保護者の方を中心に大勢の方がお見えになりました。中には朝早くからお待ちの方もいらっしゃいましたし、テレビ局の取材もありました。

掲示は25日までの予定です。附属中学校のホームページでも同じものを発表してあります。



【 学校日誌（中・高 共通） 】
半日特編授業・懇談会
（17日・月曜日）

12月14日(金)

● アメリカ研修 (現地最終日)

日本時間の13日(木)には、現地最終日となる研修を行いました。午前中はリッチモンドにある DeAnza High School に訪問し、日本語を学んでいる生徒と交流しました。最初はお互いに戸惑っていたものの、だんだん日本語と英語を交えて会話ができるようになり、有意義な時間となりました。

午後は、まず NASA エイムズセンターに行き、火星探査機”Curiosity”についての講義を受けたり、実際に宇宙で使われた機材を見学したりしました。

次いで Intel Museum を訪れました。ここでは0と1でアルファベットを打ち込む2進数や、ICチップの製造工程を学びました。

日本時間の本日午前4時にサンフランシスコから搭乗、さきほど15時すぎに、全員無事に成田空港に帰国したそうです。

おかげ様ですべての研修が無事に終わりました。また、現地からは、YusukeさんとYuzukiさんが、メールで写真と情報を毎日伝えてくださいました。

皆様のご協力に御礼申し上げます。

【 学校日誌 (中・高 共通) 】

半日特編授業・懇談会

(14日・金曜日)



12月13日(木)

● アメリカ研修 (現地3日目)

米国研修隊は日本時間の12日(水)、現地3日目の研修を行いました。午前中約4時間かけてヨセミテからサンフランシスコに移動しました。

午後は、まずスタンフォード大学に行き、キャンパスを見学しました。スタンフォード大学はとても広く、すべてを回り切ることはできません。大学内の教会前で一枚。

続いてアカデミーオブサイエンス(博物館)を訪れ、プラネタリウムでは英語で地震の発生の仕組み等を学び、東日本大震災についての説明も受けました。

アメリカの食事は口に合わないものもあり、日本食が恋しいそうです。

【 学校日誌 (中・高 共通) 】

半日特編授業・懇談会

(13日・木曜日)



12月12日(水)

● アメリカ研修 (現地2日目)

米国研修隊は日本時間の11日(火)、現地2日目の研修を行いました。この日は終日、ヨセミテ国立公園での活動でした。

午前中はナチュラリストの Kara さんの講



義をお聞きしました。ヨセミテの成り立ち、歴史等を学び、グループディスカッションも行いました。

午後はフィールドワークでヨセミテを散策し、各自の実験も進め、予定通り宿舎であるヨセミテビューロッジに戻りました。

全員元気で過ごしているとのこと。

【 学校日誌（中・高 共通） 】

半日特編授業・懇談会

（12日・水曜日）



12月11日(火)

● アメリカ研修 （現地1日目）

米国研修隊は9日(日)に出発し、研修を開始しました。(以下、日本時間表記。)

10日(月)にサンフランシスコに無事到着、そのままヨセミテ国立公園に向かいました。家を出てから約24時間で、ヨセミテ国立公園に到着したことになります。トンネルビュー、エルキャピタン、ブライダルベール、ハーブドーム等を見学しました。途中で鹿の家族ご一行に遭遇するなど、日頃の生活では味わえない自然を満喫したそうです。この日はほとんど移動で終わってしまいましたが、明日は自然探索を行います。

これからも、現地での様子が届き次第こちらでもご紹介してまいります。

学校は本日から半日日課、懇談会が始まりました。

【 学校日誌（中・高 共通） 】

半日特編授業・懇談会

（11日・火曜日）



12月7日(金)

● 検査会場作成

明日は附属中の入試。高校の教室も含めて、全校の校舎・教室を使用します。

今日は午前で授業を終え、午後は全校一斉に大掃除・会場作成を行い、受験生の皆さんをお迎えできるよう準備を整えました。

写真は高校3年生の教室です。

上は今日の午前中の様子。後ろの黒板には数学の解答が書いてあったり、壁には進路関係の連絡が貼ってあったりしています。机も教科書などが整頓して置いてあり、すぐ勉強に取り掛かれるようになっています。さすがですね。

これが午後には下の写真に早変わり。

生徒完全下校の後は、担当の先生方によって受験番号が貼られ、明日の準備は完了です。あとは本番を待つばかりです。

(入試当日の様子は掲載しませんので、ご了解ください。)

【 学校日誌 (中・高 共通) 】
半日特編授業(7日・金曜日)
計画休業(10日・月曜日)



12月6日(木)

● 調理実習

3年生の選択科目の中に、家庭科「生活実践」という科目があり、文系の一部の生徒が学習しています。今日の授業ではクリスマスを控え、ケーキを作りました。

昨日の授業ではスポンジを焼き、今日はデコレーションをするという、2日がかりの力作です。生クリームも一から泡立てて作ったそうですよ。

今日はセンター試験まで45日。冬の特編講座も控えています。

戦士も「つかの間の休息」ですね。

【 学校日誌（中・高 共通）】

平常授業（5日・水曜日）

平常授業（6日・木曜日）



12月4日(火)

● 煮干しの解剖

9月の能登臨海実習がきっかけで、中1生のあいだで「魚のからだ」がちょっとしたブーム。サメにはなぜ「うきぶくろ」がないのか調べる生徒が現れたりしています。

図書館にも「煮干しの解剖教室」という本があったことから、図書館司書の先生がこのブームに応えてくださいました。

放課後には、本を見ながら実際に解剖する生徒の姿が見られます。特に「耳石」からは生育した期間が分かることなど、生徒たちも興味深く取り組んでいました。

【 学校日誌（4日・火曜日）】

平常授業（中学・高校 全学年）



12月3日(月)

● 米国研修結団式

本校は文部科学省からSSH(スーパー・サイエンス・ハイスクール)の指定をいただき、本年度で10年目を迎えました。大学や研究機関との連携授業などの特徴的な教育活動を行っています。

この事業の一環として、本校高2生8名が9日(日)から6日間、アメリカで研修を行うことになりました。現地大学や研究所での研修や、高校での交流会などの予定です。

今日は担当の先生方同席のもと、結団式が行われました。一人ひとりが抱負を発表し、校長先生から激励をいただきました。

【 学校日誌 (3日・月曜日) 】
平常授業(中学・高校 全学年)



[「ハトニワ」 11月分へ](#)

[「ハトニワ」 10月分へ](#)

[「ハトニワ」 9月分へ](#)

[「ハトニワ」 8月分へ](#)

[「ハトニワ」 7月分へ](#)

[「ハトニワ」 6月分へ](#)

[「ハトニワ」 5月分へ](#)

[「ハトニワ」 4月分へ](#)